



**Stadtrat
Stadtkanzlei**

Bahnhofstrasse 25
9201 Gossau
Tel. 071 388 41 11
Fax 071 229 13 37
www.stadtgossau.ch

An die Mitglieder des Stadtparlamentes
9200 Gossau SG

8. Januar 2004

03.652 / 01.26.840 / 04000301.DOC

Einfache Anfrage Roman Weibel; Veloparkplätze beim Bahnhof

Sehr geehrte Damen und Herren

Roman Weibel reichte am 27. November 2003 eine Einfache Anfrage betreffend "Veloparkplätze beim Bahnhof" ein (Wortlaut siehe Beilage). Der Stadtrat beantwortet die Fragen wie folgt:

Vorbemerkungen

Mit der Neugestaltung des Bahnhofplatzes wurden auf dem Bahnhofareal in den Jahren 1992/93 Einstellanlagen für 872 Velos und Mofas im Betrag von rund CHF 794'000 sowie 82 bewirtschaftete Personenwagenparkplätze im Betrag von rund CHF 149'000 erstellt. Der damalige Gemeinderat beschloss, für die Veloeinstellanlagen keine Abstellgebühren zu erheben. Da sich im Laufe des Betriebs der Veloeinstellanlagen zeigte, dass vermehrt Velos und Mofas sehr stark beschädigt, gestohlen und auch Teile abmontiert wurden, richtete man im Jahre 2002 versuchsweise eine Abschiessanlage für 12 Velos und 10 Mofas ein. Diese Einrichtung ergab einen Kostenaufwand von rund CHF 27'000.

Dass die Abschiessanlage nicht gratis abgegeben werden konnte, war zum vornherein klar, da sonst alle Abstellplätze mit einer Abschiessanlage hätten versehen werden müssen und dies ohne Gewähr, ob sich eine solche Anlage bewährt. Der Kalkulationspreis für einen Abstellplatz bei voller Belegung ergab einen Preis von CHF 119/Jahr ohne Administrativaufwand. Der Stadtrat hat einen Preis von CHF 110/Jahr festgelegt.

Frage 1

Wie beurteilt der Stadtrat die Tarife für Velos und Autos beim Bahnhof Gossau?

Antwort des Stadtrates

Das Veloeinstellen in den Standardanlagen ist gratis. Die versuchsweise erstellte Abschiessanlage soll Bahnkunden die Möglichkeit geben, ihr Fahrrad oder Motorfahrrad vor Unannehmlichkeiten, wie Beschädigung, Diebstahl etc. zu schützen. Die Investition rechtfertigt eine entsprechend kalkulierte Gebühr. Dass ganz allgemein Parkgebühren auf dem Platze Gossau äusserst günstig sind, ist sich der Stadtrat bewusst. Das Reglement für die Parkplatzbewirtschaftung wird überarbeitet. Dem entsprechend sind auch die Tarife ein Thema.

Frage 2

Ist der Stadtrat bereit, eine Korrektur der Tarife innert nützlicher Frist zu veranlassen?

Antwort des Stadtrates

Im Bereich Bahnhofareal ist der Stadtrat bereit, eine Tarifierfassung zu prüfen. Dies wird in Absprache mit den SBB und vor der anstehenden Revision des Parkierungsreglementes geschehen. In Anbetracht, dass die Abschliessanlage nur sehr spärlich benützt wird, ist der Stadtrat bereit, die Jahreskosten als Einführungspreis zu senken. Der Tarif ist ab 2004 versuchsweise auf CHF 60/Jahr festgelegt.

Stadtrat